

## Un lujo al alcance de los socios

**L**a cirugía artroscópica es, posiblemente, la que mayor desarrollo tecnológico ha conocido en las últimas décadas del siglo. La renovación constante de instrumental y técnicas quirúrgicas exige del especialista una formación continuada prolongada y, a veces, sacrificada, que sólo puede enfocarse desde un punto de vista eminentemente práctico que enfrente al cirujano con los problemas cotidianos y sus soluciones.

Después de algunas colaboraciones esporádicas previas, en 1997 se creó el Laboratorio de Anatomía Artroscópica en la Cátedra de Ciencias Morfológicas que dirige el Prof. Ruano en la Universidad de Barcelona, encargándose del trabajo diario el Prof. Pau Golanó.

Desde ese momento nuestra Asociación posee un centro docente de referencia moderno y bien dotado, que no tiene nada que envidiar a los de ultramar.

Con la entusiasta colaboración del Prof. Pau Golanó y el apoyo económico de Smith and Nephew se desarrollan, periódicamente, cursos de formación de gran calidad y valor didáctico. Las explicaciones teóricas se reducen a lo imprescindible, para pasar después a realizar las prácticas en modelos y cadáver. Las instalaciones son insuperables y el material de artroscopia que se proporciona a cada alumno es de la mejor calidad. En cada puesto de trabajo dos alumnos llevan a cabo las distintas técnicas con la ayuda de un profesor de la Asociación. Este sistema de aprendizaje, como se ha demostrado en otros países, proporciona los mejores resultados de cara a la adquisición de la manualidad necesaria en las técnicas artroscópicas. El ambiente de confraternización entre los alumnos y los profesores, dentro y fuera del Laboratorio, ayuda a consolidar esta experiencia formativa transformándola en una vivencia inolvidable.

En el interior de cada número de *Cuadernos de Artroscopia* podéis encontrar el programa anual de los cursos y así elegir el que mejor se adapta a vuestro nivel.

Es voluntad de la Junta Directiva actual el potenciar esta magnífica oportunidad de aprender, aumentando al máximo la cantidad de cursos y diversificando los temas para que un mayor número de socios pueda aprovecharse de este aprendizaje "de lujo" que, los que hemos vivido la Artroscopia en sus inicios, no tuvimos ocasión de disfrutar.

**Prof. Javier Vaquero**  
Presidente de la Asociación Española de Artroscopia